
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

Die Bundestagswahl ist die wichtigste Wahl in .

Es gibt sie meistens a�e vier Jahre im Herbst. Die nächste

 ist wahrscheinlich wieder im Jahr 2025.

Die Wähler entscheiden dabei, welche Politiker und 

im Parlament vertreten sein so�en. Das Parlament ist der Bundestag in Berlin.

Dort werden  gemacht. Es wird auch entschieden,

wenn es um viel Geld geht. Der neu gewählte 

bestimmt auch den Bundeskanzler und den .

Die Wahl ist ziemlich kompliziert. Jeder Wähler darf zwei Stimmen abgeben.

Mit der ersten  wählt er einen Politiker aus dem Wahlkreis,

in dem er wohnt. In Deutschland gibt es 299 .

Sie sind so aufgeteilt, dass jeder Wahlkreis etwa gleich viele Einwohner hat.

Der Politiker, der in einem  am meisten Stimmen erhält,

kommt direkt in den Bundestag. Man spricht von einem „ “.

Mit der zweiten Stimme wählt der Wähler eine Partei. Dann wird für jede

 ausgerechnet, wie viele Leute sie in den Bundestag schicken darf.

Die stärkste Partei darf dann die  ste�en.

Meistens ist aber keine Partei für sich a�ein stark genug.

Einige Parteien gehen deshalb  miteinander ein.

Ein solches Bündnis nennt man eine Koalition.

Die größte  hat dann gewonnen.
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